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CAMPANIA Roma - Il Giornale di Napoli

STURNO. Il sindaco Vito Di 
Leo è rimasto per ore davanti 
all'abitazione di via Tressanti, 
devastata dall'esplosione dovu-
ta con ogni probabilità a un di-
fettoso funzionamento della 
bombola del gas. A Sturno la 
comunità è incredula e preoc-
cupata ma si prega per Miche-
le, il 23enne gravemente ustio-
nato, trasferito in eliambulan-
za al Cardarelli di Napoli, dopo 
aver subito ustioni sul 60 per 
cento del corpo. la prognosi dei 
sanitari è riservata. Il boato del-
l'esplosione è stato avvertito in 
tutto il piccolo centro irpino e 
non ci sono state ulteriori con-
seguenze grazie al fatto che a 
quell'ora, intorno alle 13, non 
vi era gente in strada. 
“Era cosciente quando è stato 
soccorso”, conferma il primo 

cittadino. 
“Siamo in apprensione – ag-
giunge il sindaco - siamo mol-
to dispiaciuti per quello che è 
successo. Michele lo conosco-
no tutti. In tanti mi chiedono 
notizie, ma aspettiamo novità 
da Napoli anche perché le 
ustioni erano piuttosto gravi”. 
Il boato causato dall'esplosio-

ne è stato avvertito anche nei 
paesi vicini. Il sindaco di Stur-
no conferma che “la potenza 
della deflagrazione è stata mol-
to forte, fortunatamente in quel 
momento lungo la strada non è 
passato nessuno. Altrimenti il 
bilancio poteva essere di sicu-
ro più grave”. 

SIMONETTA IEPPARIELLO

Turismo, territorio e salute made in Sannio
BENEVENTO Incontro organizzato per il prossimo 21 marzo presso la Sala Teatro di Palazzo Paolo V

Confindustria s’interroga sulle prospettive di rilancio di un settore che si basa su un patrimonio unico

ARIANO IRPINO LA LINEA FERROVIARIA DELL’ALTA VELOCITÀ DA ALCUNI GIORNI BLOCCATA PER UN CROLLO 

Frana nella galleria, “Italo” aumenta corse sostitutive

BENEVENTO. Confindustria Bene-
vento, nell'ambito delle attività pro-
grammatiche della sezione " Turismo e 
Tempo Libero"  ha organizzato, per gio-
vedì prossimo a partire dalle ore 15.30, 
presso la Sala Teatro di Palazzo Paolo 
V a Benevento, un Convegno titolato : 
“Turismo, Territorio e Salute”: made in 
Sannio. Terra di eccellenze da scoprire, 
tutelare e valorizzare. Nuove prospetti-
ve per il turismo nel Sannio. Il turismo, 
uno dei settori più importanti dell'eco-
nomia mondiale, una scelta consapevo-
le a sostegno anche dello sviluppo so-
cio-economico del Sannio. Opportuni-
tà di progresso, di economia e di svi-
luppo sostenibile. 
Una presa di responsabilità sinergica tra 
pubblico e privato per la crescita e  la 
tutela di un territorio, il Sannio, con un 
notevole e ricco patrimonio paesaggi-
stico, storico, culturale, enogastrono-
mico. Favorire la creazione di rete d'im-
presa e la nascita della destinazione tu-
ristica (DMO) sono gli obiettivi per i 
quali si sta lavorando affinchè il Sannio 

sia pronto turisticamente per i mercati 
nazionali e internazionali. Questi i temi 
che saranno tratti con illustri ospiti il 21 
marzo per costruire un percorso che par-
ta dal confronto, dall’esperienza e dal-

la conoscenza di esperti in grado di sug-
gerire strumenti e leve a supporto di un 
processo virtuoso e strutturato per lo 
sviluppo del comparto. I saluti sono af-
fidati a Nino Lombardi, Presidente Pro-

vincia di Benevento e Clemente Ma-
stella Sindaco di Benevento. Ad intro-
durre i lavori Teresa Romano, Presi-
dente Sezione Turismo e Tempo Libe-
ro di Confindustria Benevento. Inter-
verranno: Vincenzo De Novellis , Geo-
fisico - Ricercatore Irea - CNR Napoli; 
Rosario De Iulio Docente di Geografia 
e Progettazione strategica degli spazi 
turistici – Università degli studi della 
Campania Luigi Vanvitelli; Gianluca 
Carrabs , Esperto di Economia delle Ri-
sorse Alimentari e dell’Ambiente; Da-
nila Carlucci Accademia Italiana della 
Cucina - (Delegata di Benevento); Ma-
ria Grazia Ferrucci Direttore ff UOC 
Reumatologia  - A.O.R.N. San Pio Be-
nevento; Antonio Limone, Direttore Ge-
nerale dell'Istituto Zooprofilattico spe-
rimentale del Mezzogiorno. 
Le conclusioni sono affidate a Oreste 
Vigorito, presidente Confindustria Be-
nevento e Felice Casucci, assessore al 
Turismo Regione Campania. 
Condurrà Paolo Notari – giornalista, 
conduttore Rai.

Gravi le condizioni del 23enne
STURNO Dopo l’esplosione della bombola di gas lotta tra la vita e la morte

ARIANO IRPINO.  A seguito 
di una frana che ha imposto lo 
stop alla circolazione ferrovia-
ria tra Ariano Irpino e Bene-
vento, Italo e Itabus offrono un 
servizio di viaggio per permet-
tere ai numerosi cittadini di spo-
starsi ed essere collegati con il 
resto del Paese. Si tratta di 4 
collegamenti treno + bus al 
giorno, effettuati insieme ad Ita-
bus (società del gruppo Italo 
dallo scorso maggio) per fron-
teggiare l’emergenza sulla linea 
Caserta – Foggia, attualmente 
sospesa tra Ariano Irpino e Be-
nevento in seguito alla frana. 
Un servizio intermodale per ga-
rantire la continuità dei colle-
gamenti ed il diritto alla mobi-
lità dei numerosi viaggiatori che 

quotidianamente percorrono 
quella tratta per raggiungere le 
città del centro nord. Si arriva 
a Benevento, dunque, con il tre-
no Italo e da lì si sale sul bus 
Itabus in connessione (che at-
tende i viaggiatori in arrivo) per 
poi proseguire verso la Puglia, 
effettuando tutte le fermate pre-
viste dal tragitto ossia Foggia, 
Barletta, Trani, Bisceglie, Mol-
fetta e Bari. Per chi, invece, par-
te dalla Puglia per raggiungere 
località quali Roma e Milano, a 
disposizione Itabus che lascerà 
i passeggeri alla stazione di Be-
nevento, da dove si proseguirà 
il viaggio in treno. L’obiettivo 
è quello di riproteggere i viag-
giatori già in possesso di un bi-
glietto per questo periodo e, per 

chi ancora non aveva effettua-
to acquisti, la società sta stu-
diando nuove soluzioni.  
“In un momento difficile come 
quello attuale vogliamo garan-
tire la possibilità di viaggiare ai 
cittadini. Per non tagliare in due 
l’Italia, abbiamo introdotto le 
connessioni treno e bus, attive 
ogni giorno per far sì che nulla 
si fermi. Ogni giorno, infatti, 
studenti, famiglie, uomini d’af-
fari, utilizzano il treno per spo-
starsi dalla Puglia o dalla Cam-
pania. Benevento con il suo in-
dotto industriale, così come le 
numerose fermate pugliesi, han-
no una grande domanda ed è 
nostro compito soddisfarla, a 
prescindere dalla situazione 
emergenziale” ha spiegato Fa-

brizio Bona, Chief Commercial 
Officer di Italo. 
Oltre alle corse per fronteggia-
re l’emergenza, Itabus effettua 
regolarmente servizi su gomma 
che collegano città quali Roma 
e Napoli ai territori della Puglia 
e della Campania, offrendo 
un’alternativa di viaggio sem-
pre operativa. Ci sono, infatti, 
4 servizi giornalieri tra Roma e 
Bari (3 collegamenti diurni e 
uno notturno) e 3 viaggi quoti-
diani tra Napoli e Bari (2 colle-
gamenti diurni ed uno nottur-
no). Questi collegamenti bus ef-
fettuano le fermate intermedie 
di: Benevento, Grottaminarda, 
Candela, Andria, Bari, Mono-
poli, Fasano, Ostuni, Brindisi e 
Lecce.

BENEVENTO

Rissa tra ragazzini, un ferito: indagini
AVELLINO. In via Montuori ad Avellino, una lite tra due gruppi 
di ragazzi poco più che ventenni ha rischiato di trasformarsi in tra-
gedia. Un ragazzo di diciannove anni, coinvolto nella rissa insie-
me ai suoi amici dell'hinterland avellinese, è stato colpito al volto 
durante lo scontro. Il giovane cadendo al suolo ha riportato un trau-
ma cranico e una ferita allo zigomo. E' stato portato al Pronto Soc-
corso del Moscati e successivamente ricoverato in Neurochirurgia 
per tutti gli approfondimenti del caso. Stando a quanto si appren-
de, gli agenti della Squadra Mobile di Avellino avrebbero già iden-
tificato in larga parte i partecipanti alla rissa e stanno conducendo 
gli accertamenti sotto la supervisione del pm di turno della Procu-
ra di Avellino. 

AVELLINO
Auto in fiamme

AVELLINO. Provvidenzia-
le intervento dei Vigili del 
Fuoco che la notte scorsa so-
no intervenuti ad Aiello del 
Sabato, in provincia di Avel-
lino, in viale Unità d'Italia 
dove un'auto in sosta è anda-
ta a fuoco. Le fiamme si sta-
vano propagando al vicino 
condominio. Sono stati i re-
sidenti a lanciare l'allarme. Il 
rogo è stato circoscritto e non 
si sono registrati ulteriori 
danni. Sul posto anche i ca-
rabinieri per i rilievi di com-
petenza. 

NOCERA INFERIORE

Droga, presi in flagranza due spacciatori
NOCERA INFERIORE. la polizia ha arrestato 2 persone, un 
35enne e un 45enne, colti in flagranza del reato di detenzione ai 
fini di spaccio di sostanze stupefacenti. I due controllati a bor-
do di un'auto sulla quale si trovava anche una terza persona, so-
no stati perquisiti dagli agenti del commissariato di Nocera In-
feriore. Gli agenti avrebbero ritrovato una "pietra" di sostanza stu-
pefacente, cocaina, del peso di 55 grammi. Rinvenuto anche un 
bilancino di precisione. I due sono stati posti ai domiciliari.
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LO SCONTRO
Paolo Bocchino 

Campo da golf: c’è il no degli am-
bientalisti, ma il progetto avanza 
verso  la  firma  dell’Accordo  di  
programma.  Scaduti  i  termini  
per le osservazioni sulla Valuta-
zione ambientale strategica del 
Tierra Samnium Golf Club. Allo 
scoccare dei 45 giorni assegnati 
dall’Avviso  pubblico  dell’1  feb-
braio,  al  protocollo  di  Palazzo  
Mosti sono pervenuti i rilievi for-
malizzati dalle associazioni «Al-
trabenevento»  e  «Acqua  Bene  
Comune» sul Rapporto ambien-
tale e la Sintesi non tecnica del 
progetto della Antum Immobi-
liare. 

L’ITER 
Osservazioni che dovranno esse-
re vagliate adesso dall’ufficio Ur-
banistica cui competerà, d’inte-
sa con l’ufficio Vas, stilare il pa-
rere conclusivo sulla Valutazio-
ne ambientale strategica atteso a 
breve. In caso di verdetto favore-
vole, assai probabile, tornerà in 
campo la politica. Sarà il sindaco 
Clemente Mastella a siglare l’Ac-
cordo di programma con la so-
cietà proponente. Entro 30 gior-
ni dalla firma, il testo dovrà esse-
re ratificato dal Consiglio comu-
nale, decretando l’approvazione 
del progetto in variante urbani-
stica. Il proponente dovrà quindi 
presentare il  Piano urbanistico 
attuativo con valenza di permes-
so di costruire, acquisendo i pa-
reri di rito degli enti che per leg-
ge devono essere forniti entro 60 

giorni. Si passerà all’adozione in 
giunta  del  Piano  attuativo  che  
dovrà  restare  in  pubblicazione  
sul  Bollettino  regionale  per  30  
giorni.  Ultimo passo prima dei  
lavori, l’approvazione del Piano 
attuativo da parte dell’esecutivo 
municipale. Presumibilmente, il 
via  libera  definitivo  al  Tierra  
Samniun Golf Club arriverà en-
tro il prossimo autunno. 

I RILIEVI 
Cinque le osservazioni mosse da 
Altrabenevento.  L’associazione  
guidata da Gabriele Corona ecce-
pisce in primis la «mancata coe-
renza della variante al Piano ur-
banistico con il Piano territoria-
le di coordinamento provincia-
le». «Anche per la zona interessa-

ta dalla proposta di variante - os-
serva il sodalizio - si applicano le 
disposizioni comuni alle altre zo-
ne costituenti il paesaggio agra-
rio finalizzate al mantenimento 
delle  caratteristiche».  Si  rileva  
poi la «incompatibilità dell’inter-
vento per violazione della legge 
regionale 13/2022». «All’articolo 
1  -  scrive  Altrabenevento  -  è  
espressamente previsto il contra-
sto al consumo di suolo. I 37 etta-
ri che si vogliono occupare con 
una iniziativa privata andranno 
a  incrementare  il  consumo  di  
suolo». In proposito, l’associazio-
ne  contesta  la  «mancata  com-
pensazione»: «Il plusvalore gene-
rato dalla trasformazione - scri-
vono - è solo del privato». Eccepi-
te  inoltre  questioni  inerenti  la  

mobilità. 

L’ACQUA 
Sul consumo abnorme di risorse 
idriche si sofferma in particolare 
il documento di osservazioni del 
comitato Acqua Bene Comune.  
Per gli attivisti, «il progetto è ad 
alto impatto ambientale per i ter-
ritorio, e la sua realizzazione de-
ve essere considerata fortemen-
te temeraria per le ripercussioni 
che avrebbe sui fabbisogni d’ac-
qua. Non è un caso che un campo 
da golf di simili dimensioni non 
sia  stato  ancora  realizzato  al  
Sud». Considerazioni alle quali il 
sodalizio del portavoce Gianni-
cola  Seneca  giunge  dopo  aver  
evidenziato  «l’enorme  spreco  
della risorsa idrica». «A dire del-

la Antum immobiliare - scrive il 
comitato Abc - la superficie da ir-
rigare  sarebbe  “soltanto”  di  
260.061 metri quadrati. Ma i dati 
indicati  nel  progetto  non  sono 
compatibili con le metrature ef-
fettive necessarie per realizzare 
la superficie verde di un campo 
da golf a 18 buche. I circa 30 etta-
ri indicati basterebbero a mala-
pena per un campo a 9 buche». 
Citando studi Ispra, Abc conclu-
de: «Si prevedono sino a 25mila 
metri cubi di acqua consumata 
al  mese.  Questo  vuol  dire  che  
ogni 24 ore, un campo da golf si 
beve la stessa quantità consuma-
ta da un paese di 8mila persone. 
L’approvvigionamento, secondo 
Antum, dovrebbe avvenire tra-
mite 17 pozzi localizzati all’inter-
no dell’area del campo, e da 4 va-
sche di raccolta.  Ne deriva che 
l’irrigazione del “green” è forte-
mente condizionata dalle preci-
pitazioni piovose. Quando ci tro-
veremo in presenza di periodi di 
prolungata siccità, che si verifi-
cano oramai sia d’estate che d’in-
verno, la struttura andrà in soffe-
renza e condizionerà il fabbiso-
gno idrico delle zone confinan-
ti».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

IL FOCUS
«Il più grande campo da golf del 
Sud Italia». Così presentarono i 
proponenti della Antum Immobi-
liare  il  «Tierra  Samnium  Golf  
Club», l’impianto previsto in città 
tra contrada Coluonni e Cretaros-
sa,  oggetto  di  Accordo  di  pro-
gramma da sottoscrivere con il 
Comune. Un intervento che occu-
perà una superficie di 89 ettari, 
circa 900mila metri quadrati, dei 
quali 434.039 metri quadrati per 
la superficie di gioco che si suddi-
vide  in  aree  a  tappeto  erboso  
(260.061 metri quadrati), aree a 
vegetazione spontanea (165.000 
metri quadrati) e aree in sabbia 
(8.978 metri quadrati). Il progetto 
comprende la realizzazione di un 
campo da golf e di opere in va-
riante urbanistica per 32 ettari. 
Nel dettaglio, si prevede la costru-
zione di una club house, un re-
sort, una struttura per eventi, ca-
mere degli ospiti e del personale. 
In  programma  anche  un’area  
sport  polivalente,  piscine,  par-
cheggi, campi fotovoltaici, una ca-
sa padronale. 

LA DELIBERA 
Il progetto ha già incassato la di-
chiarazione di interesse pubblico 
con delibera di Consiglio comu-
nale. «Per la città di Benevento, 

per la regione Campania e per tut-
to il territorio nazionale - si legge 
nel provvedimento approvato il 
28 aprile dello scorso anno - la 
realizzazione di una struttura di 
tale entità, considerato che attual-
mente ne esiste soltanto una di 
pari dimensioni e importanza in 
Campania, il «Resort Marina di 
Castello Golf e Spa» a Castel Vol-
turno, è una grande opportunità 
per la città, in termini di espansio-
ne socio-ricreativa e sportiva. L’a-
rea potrà, infatti, avere l’omologa-
zione del campo e ospitare eventi 
internazionali, con innumerevoli 
benefici, toccando diversi ambiti, 
dall’aumento  del  numero  degli  
appassionati alla crescita di nuo-

vi campioni, dall’azione educati-
va del golf sin dai banchi di scuola 
al ribadire il connubio con l’am-
biente, dal sottolineare il caratte-
re inclusivo e di aggregazione so-
ciale di questo sport, dalla realiz-
zazione  di  nuove  strutture  im-
piantistiche  al  favorire  l’incre-
mento  del  turismo  golfistico».  
«La città di Benevento - prosegui-
va il documento licenziato a mag-
gioranza - usufruirà di un’occa-
sione unica ed esclusiva. La rea-

lizzazione di strutture quali cam-
pi di minirugby e rugby, padel, 
tennis, basket, calcio, scuola pisci-
na all’aperto, tiro con l’arco, pale-
stra  all’aperto  e  street  basket,  
campo pratica da golf. Permette-
rà, tramite convenzioni con l’ap-
porto di maestri e allenatori, la 
formazione dei giovani facendoli 
avvicinare al mondo dello sport. 
Le strutture alberghiere e la Spa 
permetteranno  ai  non  golfisti,  
ma amanti dello sport e dello sva-

go, di frequentare il  polo come 
luogo  di  rilassamento  consono  
per socializzare ed ampliare i pro-
pri  orizzonti  in qualsiasi  fascia  
d’età». Secondo il deliberato, inol-
tre, la realizzazione del «Tierra 
Samnium Golf Club», dai dati rac-
colti e dagli studi effettuati, sarà 
l’opportunità  per  incrementare  
le presenze turistiche, non solo 
nell’ambito dell’attività golfistica 
ma anche per l’intero territorio. 
Benefici legati all’attività turistica 
saranno connessi, inevitabilmen-
te,  all’attività  enogastronomica  
per la città e per il territorio di Be-
nevento, con la realizzazione di 
strutture alberghiere e di ristoro 
in grado di far conoscere le eccel-
lenze culinarie e vinicole già pre-
senti sul territorio. L’intervento - 
concludeva il documento - porte-
rà benefici  in  termini  di  incre-
mento  occupazionale,  creando  
nuovi posti di lavoro. I valori oc-
cupazionali  dell’iniziativa  sono  
stati distinti per livelli temporali. 
Nella fase di realizzazione della 
struttura, l’occupazione vedrà im-
pegnate circa 73 risorse. Nella fa-
se a regime, si vedrà un notevole 
incremento occupazionale gene-
rato proprio dall’indotto econo-
mico del complesso. Porterà un 
aumento della fornitura di pro-
dotti e servizi nei vari settori delle 
aziende locali. 

pa.bo.
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`Si va verso la firma dell’Accordo
le associazioni si dicono contrarie

`L’accusa: «Il plusvalore che si genere
sarà soltanto a favore del privato»

Campi da golf, il «no»
degli ambientalisti
ma l’iter non si ferma

La città, il progetto

Ma oltre lo sport c’è di più:
anche un resort e una spa

QUANDO È STATO
PRESENTATO 
A PALAZZO MOSTI
I PROMOTORI
LO HANNO DEFINITO
IL PIÙ GRANDE DEL SUD

Il 21 Marzo il focus di appro-
fondimento  promosso  dalla  
sezione Turismo di Confindu-
stria  Benevento,  nell'ambito  
delle  attività  programmati-
che della sezione " Turismo e 
Tempo  Libero".  L’evento  si  
terrà il prossimo 21 marzo a 
partire dalle ore 15.30, presso 
la sala Teatro di Palazzo Pao-
lo V a Benevento, un Conve-
gno titolato: “Turismo, Terri-
torio e Salute”: made in San-
nio.  Terra  di  eccellenze  da  
scoprire, tutelare e valorizza-
re.  Nuove prospettive  per  il  
turismo  nel  Sannio.  Il  turi-
smo, uno dei settori più im-
portanti dell'economia mon-
diale, una scelta consapevole 
a sostegno anche dello svilup-
po socio-economico del San-
nio. Opportunità di progres-
so, di economia e di sviluppo 
sostenibile.
Una  presa  di  responsabilità  
sinergica tra pubblico e priva-
to per la crescita e la tutela di 
un territorio,  il  Sannio,  con 
un notevole e ricco patrimo-
nio paesaggistico, storico, cul-
turale, enogastronomico.
Favorire la creazione di rete 
d'impresa  e  la  nascita  della  
destinazione turistica (Dmo) 
sono gli obiettivi per i quali si 
sta lavorando affinché il San-
nio sia pronto turisticamente 
per i mercati nazionali e in-
ternazionali.
Questi  i  temi  che  saranno  
tratti  con illustri  ospiti  il  21  
marzo per costruire un per-
corso che parta dal confron-
to, dall’esperienza e dalla co-
noscenza di esperti in grado 
di suggerire strumenti e leve 
a supporto di un processo vir-
tuoso e strutturato per lo svi-
luppo del comparto.
Media partner dell’iniziativa 
sarà  «INItaly  –  True  Italian  
Experience».
I saluti  sono affidati  a Nino 
Lombardi, presidente Provin-
cia di Benevento e Clemente 
Mastella sindaco di Beneven-
to. Ad introdurre i lavori Te-
resa Romano, presidente Se-
zione Turismo e Tempo Libe-
ro di Confindustria Beneven-
to.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Confindustria:
il turismo
come risorsa
del territorio

SUL CONSUMO
ECCESSIVO DI ACQUA:
«CI SARÀ UN NOTEVOLE
IMPATTO SULL’AREA
RISCHIO CONCRETO
PER IL FABBISOGNO»

(C) Ced Digital e Servizi  | 1710835542 | 93.33.208.114 | sfoglia.ilmattino.it
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PIETRELCINA
Giuseppe Di Martino

Anche il Sannio protagonista di 
«Cammini  aperti»,  iniziativa  
promossa nell’ambito di «Scopri 
l’Italia che non sapevi - viaggio 
italiano», il progetto congiunto 
di promozione turistica delle Re-
gioni italiane facente parte del  
piano di promozione nazionale 
2022 del Ministero del Turismo. 
Obiettivo dell’iniziativa valoriz-
zare il  turismo lento, modalità 
di viaggio sempre più in voga,  
perfetta  per  assaporare  angoli  
meno noti del territorio. 
In Campania, quindi, il cammi-
no  aperto  passerà  per  la  «Via  
della Fede di San Pio» e il «Cam-
mino di San Nilo». Nella prima 
giornata, prevista per sabato 13 
aprile, i partecipanti seguiranno 
le orme del santo originario di 

Pietrelcina,  per  un  tratto  con  
partenza e ritorno da Gesualdo, 
borgo medievale ricco di storia e 
fascino nel cuore dell’Irpinia. Da 
qui,  i  partecipanti  si  impegne-
ranno in un itinerario che riper-
correrà i luoghi significativi del-
la  vita  del  santo.  L’escursione  
consentirà  di  visitare  anche  il  
centro storico di Gesualdo, con 
le sue chiese, palazzi signorili e 
il castello. Una tappa significati-

va  sarà  il  Convento  dei  Padri  
Cappuccini,  dove  san  Pio  sog-
giornò  per  un  mese  nel  1909.  
All’interno del convento si trova 
un museo dedicato al santo e sa-
rà possibile ammirare la sua cel-
la. Questo percorso sarà un’oc-
casione  unica  per  immergersi  
nella spiritualità di san Pio e sco-
prire i tesori artistici e naturali-
stici del Sannio. Il giorno seguen-
te, domenica 14 aprile, sarà pro-

tagonista  il  Cilento  Bizantino,  
con un’escursione ad anello lun-
ga 8 chilometri su dolci saliscen-
di tra i borghi di Casaletto Spar-
tano e Tortorella, in un territo-
rio che ha conservato intatto fa-
scino e capacità di stupire. L’oc-
casione  perfetta  per  scoprire  
uno dei luoghi più noti della zo-
na, ovvero le Cascate Capelli di 
Venere, inserite nell’Oasi dell’A-
rea Capello, create dall’affluente 
del fiume Bussento, il Bussenti-
no,  e  che  rappresentano  uno  
spettacolo della natura. Infine la 
cascata delle acque dai Capelli  
che ha creato delle vasche natu-
rali nel letto del fiume.
Gli itinerari dei «Cammini aper-
ti» sono guidati da esperti di am-
bientalismo e  guide di  monta-
gna. Coinvolti  nel  progetto an-
che due  importanti  partner,  il  
Cai (Club Alpino Italiano) e Fish 
(Federazione  italiana  supera-
mento handicap), evidenziando 

l'impegno nel promuovere i va-
lori dell’accessibilità e dell’inclu-
sione, permettendo a tutti di par-
tecipare a queste esperienze di 
turismo lento. Attraverso inizia-
tive di sensibilizzazione e colla-
borazioni con le autorità locali e 
le federazioni regionali sarà pro-
mosso  un  sistema  di  turismo  
lento accessibile e inclusivo per 
tutti, anche con mobilità ridotta. 
A tal proposito verrà redatto un 
documento con linee guida per 
tutte le realtà del terzo settore e 
le  regioni  per  una fruizione  il  
più  possibile  reale.  Quaranta-
due i  cammini coinvolti,  2  per 
ogni regione e provincia autono-
ma, con oltre 2.000 partecipanti 
previsti dagli organizzatori. 
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BENEVENTO/1
Marianna D’Alessio

Coinvolgimento  delle  risorse  
del territorio e messa a punto di 
soluzioni innovative per la ge-
stione del ciclo rifiuti. Un punto 
di partenza che potrebbe aprire 
le  porte  all’innovazione.  È  il  
senso dell’annuale edizione del 
«Focus  Rifiuti»  promosso  
dall’Asia,  eccezionalmente  in  
versione «Hackathon». Un ter-
mine,  quest’ultimo,  che  nasce  
dalla combinazione di due pa-
role:  hacker  e  maratona.  Una 
competizione, quindi, tra grup-
pi di «innovatori» che si riuni-
scono per collaborare su pro-
getti software e hardware in un 
ambiente competitivo con un li-
mite di tempo definito.
L’obiettivo posto alla base della 
competizione di ieri è lo svilup-
po di soluzioni innovative a pro-
blemi specifici o la realizzazio-
ne di nuovi progetti o prototipi. 
Donato Madaro, amministrato-
re  dell’Asia,  ha  spiegato  che  
«per l’edizione annuale del “Fo-
cus Rifiuti” abbiamo introdotto 
una novità, la presentazione di 
una serie di iniziative che ven-
gono dai giovani, quindi inno-
vazioni sia in ambito software 
che hardware in grado di essere 
poi utilizzate nell’ambito della 
gestione del servizio, da mette-
re in campo quotidianamente». 
Per  l’assessore  all’ambiente  
Alessandro Rosa quella di ieri è 
stata «un’altra giornata green, 
importante  perché  costituisce  
un momento di confronto. Sicu-
ramente il fatto di aprirci all’u-
niversità, alle aziende ci dà la 
possibilità di cercare dei punti 
comuni, per poter migliorare i 
servizi ai cittadini. L’hackaton - 
aggiunge - ci darà la possibilità 
di arrivare a capire quali posso-
no essere i maggiori spunti, in-
crementare i servizi al cittadi-

no». Per quanto riguarda gli im-
pianti del ciclo rifiuti in provin-
cia,  l’assessore  rileva  che  «in  
ogni  tavolo chiediamo di  fare 
presto. Non possiamo consenti-
re che da un lato i cittadini sia-
no virtuosi e quindi che ascolti-
no le nostre direttive per incre-
mentare sempre di più le per-
centuali di raccolta differenzia-
ta, e dall’altro lato però non riu-
sciamo ad abbassargli le tasse. 
Smaltire l’indifferenziato a Ca-
salduni abbatterà i costi in ter-
mini di risorse umane, di tempi 
di percorrenza, di consumi dei 
nostri automezzi. Lo dobbiamo 
ai cittadini che hanno mostrato 
sensibilità  ambientale».  Vale-

ria Fascione, assessora regiona-
le con delega alla Ricerca, Inno-
vazione e Startup, ha sottolinea-
to che «nell’innovazione c’è un 
potenziale  enorme  per  venire  
incontro alle grandi sfide am-
bientali e in particolare quella 
sui rifiuti. Bisogna lavorarci. La-
vorare in maniera sinergica e  
provare  a  rendere  sostenibile  
non solo la propria città ma la 
propria regione».
Ai primi tre progetti classificati 
(primo  posto  a  «re-butt»  per  
combattere  la  dispersione  di  
mozziconi di  sigarette,  a cura 
dei ragazzi del  «Galilei  Vetro-
ne»; al secondo «scArti»; al ter-
zo  ex  aequo  «mangiaplastica  

Miwa» e «plastica buttle»), an-
drà un programma di formazio-
ne  e  affiancamento,  offerto  
dall’incubo  torre  Sei  Sannio.  
«Gli hacker sono quelli che vo-
gliono sovvertire il sistema - ha 
commentato Antonio Domeni-
co  Ialeggio,  co-fondatore  
dell’incubatore -, dobbiamo leg-
gerlo con un’accezione positi-
va, sono innovatori che vengo-
no dal mondo della scuola, del-
le università e delle start up che 
hanno raccolto la sfida che ha 
lanciato Asia. La giuria che ha 
valutato  queste  proposte  è  in  

parte tecnica di Asia ma anche 
politica, quindi abbiamo la Re-
gione, il Comune, la Provincia. I 
decision  maker  che  potranno  
ascoltare queste proposte. Co-
me Sei Sannio - conclude - ac-
compagneremo i primi tre pro-
getti alla realizzazione».
L’Asia si prepara così ad acco-
gliere  nuove  sfide  nel  campo  
ambientale  e  tecnologico.  La  
giuria che ha decretato i primi 
tre progetti meritevoli di appro-
fondimento  era  composta  da  
esponenti del mondo ammini-
strativo, universitario e scienti-

fico. La valutazione è stata effet-
tuata sulla base della capacità 
di sintesi, la chiarezza espositi-
va, la padronanza dell’idea, lo 
stadio di sviluppo del progetto, 
la fattibilità e il team. L’appun-
tamento è stato patrocinato da 
Regione Campania, Comune di 
Benevento, Ente d’Ambito per 
la gestione integrata dei rifiuti 
urbani, Confindustria Beneven-
to,  Unisannio,  Conai,  Ferpi,  
Wwf Sannio, Plastic free, Circu-
larity,  Haiki+,  Ener2Crowd,  
Hart Studio e Azimut.
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BENEVENTO/2
Enrico Marra

Tentata rapina aggravata e resi-
stenza a pubblico ufficiale, scat-
ta la condanna a un anno e due 
mesi con la pena sostitutiva de-
gli arresti domiciliari per Mar-
co Chiariello, 25 anni, beneven-
tano e già noto alle forze dell’or-
dine perché resosi responsabile 
di una serie di reati, tra cui furti 
e  danneggiamenti.  La  pena  è  
stata  comminata  nell’udienza  
di  ieri  mattina,  con il  rito del  
patteggiamento. Inoltre,  il  suo 
difensore Massimiliano Cornac-
chione ha chiesto al gup Rober-
to Nuzzo la trasmissione degli 
atti all’ufficio esecuzione pena-
le esterna per consentire a Chia-
riello di beneficiare di un sog-
giorno in una struttura specia-
lizzata. 
I reati contestati al giovane si so-
no verificati il 2 dicembre dello 
scorso anno. Secondo l’accusa, 
Chiariello insieme a un compli-
ce  avrebbe  sferrato  prima  un  
calcio a un motorino, facendolo 
finire sull’asfalto. Subito dopo, 

sempre secondo l’accusa, avreb-
be puntato un taser contro un 
19enne, proprietario del veicolo, 
minacciandolo. Inoltre avrebbe 
chiesto di consegnargli il moto-
rino.  Da  qui  l’imputazione  di  
tentata rapina. Chiariello avreb-
be avuto anche un alterco con il 
complice, un 42enne anche lui 
noto alle forze dell’ordine, com-
portamento che avrebbe richia-
mato l’attenzione di alcuni pas-
santi i quali si sarebbero affret-
tati ad avvertire il 113. Sul posto 
le volanti della Questura per cer-
care  di  ricostruire  l’accaduto,  
procedendo  all’identificazione  
di coloro che avevano minaccia-
to il conducente del motorino. 

Di  fronte a  questo intervento,  
però, Chiariello avrebbe dato in 
escandescenze, opponendo resi-
stenza e cercando nel frattem-
po di divincolarsi. Alla fine, pe-
rò, è stato bloccato e inviato agli 
arresti domiciliari. Dopo l’inter-
rogatorio del gip è scattato per 
lui l’obbligo di firma, avendo il 
giovane giustificato l’accaduto 
con un suo stato di ubriachez-
za. Il pubblico ministero aveva 
chiesto il rito immediato e il gip 
Pietro Vinetti lo aveva accorda-
to. Il suo difensore, però, aveva 
optato  per  il  patteggiamento,  
misura che - di fatto - si è con-
cretizzata ieri mattina.
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«Tentata rapina aggravata e resistenza
a pubblico ufficiale»: scatta la condanna

SOLOPACA
Michele Palmieri

Mattinata di paura, ieri, a Solo-
paca, a causa di un incidente 
stradale  che  per  fortuna  non 
ha avuto conseguenze gravissi-
me.  L’episodio  si  è  verificato  
poco dopo le 8 lungo la provin-
ciale 110, meglio conosciuta co-
me via Bebiana, alle porte del 
centro telesino. Un asse impor-
tante di collegamento, una sor-
ta di cerniera tra lo svincolo di 
Melizzano lungo la Fondovalle 
Isclero  e  l’uscita  di  Solopaca  
lungo la statale 372 Telesina. Si 
tratta di un’arteria solitamente 
trafficata, dove si sono scontra-
te  due  auto:  una  Renault  e  
un’Alfa Romeo.
L’allarme è scattato intorno al-
le 8.15 e sul posto sono giunti 
gli agenti di polizia del vicino 
commissariato di  Telese  Ter-
me, guidato da Elio Beneduce, 
e i militari della locale stazione 
carabinieri.  Sei  le  persone ri-
maste  lievemente  ferite  nello  
scontro,  per  fortuna  nessuna  

in gravi condizioni, ma che in 
ogni caso hanno accusato dolo-
ri. I sanitari del 118 si sono tro-
vati davanti persone con lievi 
traumi al collo, alla testa, alla 
spalla e alle gambe. Tutti sono 
stati soccorsi e poi trasportati 
presso gli ospedali del capoluo-
go per essere visitati e per sot-
toporsi ai controlli di routine. 
Ancora da chiarire cosa però 
abbia  scatenato  l’impatto  -  
sembrerebbe frontale  -  tra  le  
due autovetture. Saranno ora i 
rilievi  effettuati  dalle  forze  
dall’ordine  a  chiarire  l’esatta  
dinamica di quanto accaduto.
Non è la prima volta che la pro-
vinciale 110 finisce per diventa-

re teatro di incidenti. L’ultimo 
era stato registrato lungo il ver-
sante di Melizzano nelle scorse 
settimane. In quella occasione 
erano rimasti coinvolti tre gio-
vani, due ventenni e un mino-
renne, che viaggiavano a bordo 
di una Citroen C3. L’auto, pro-
babilmente  dopo  aver  perso  
aderenza, si era prima ribalta-
ta e aveva poi concluso la sua 
corsa in una scarpata profonda 
circa  cinque  metri.  Anche  in  
quell’occasione nessuna grave 
conseguenza,  visto  che  i  tre  
passeggeri coinvolti avevano ri-
portato solo alcune escoriazio-
ni.
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Scontro e paura sulla provinciale 110
impatto tra auto: in sei restano feriti

«Focus rifiuti», sfida
formato hackathon
per l’innovazione
Svelati i progetti e le nuove soluzioni per la gestione del servizio
Madaro (Asia): «Giovani in prima linea». Rosa: «Giornata green»

«Cammini aperti» sulle orme di san Pio
sprint per valorizzare il turismo lento

SABATO 13 APRILE
AL VIA IL CAMMINO
CON PARTENZA
E RITORNO
PROGRAMMATI
A GESUALDO
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LA BATTAGLIA
PER RIDARE 
ALLA STAMPA
«IL VALORE
DELLA SUA REALE 
EFFICACIA»

SCHIERATE DUE NAVI
NELLA REGIONE PER
LA RIPRESA DEI VIAGGI
TURISTICI CON SCALI
E APPRODI NEI 
PRINCIPALI PORTI

I DATI
R O M A  Frena la corsa dei rincari in 
Europa. L’inflazione scende in tut-
ta l’Ue e l’Italia è tra i Paesi con l’in-
dice più basso. A dirlo è l’Eurostat, 
che conferma la stima prelimina-
re di un livello dei prezzi nell’Eu-
rozona in crescita a febbraio del 
2,6% su base annua, dal 2,8% di 
gennaio. 

Nell’Unione, invece, l’inflazio-
ne si attesta al 2,8%, dal 3,1% del 
mese precedente (un anno fa era 
al 9,9%). I tassi più bassi si sono re-
gistrati in Lettonia e Danimarca 
(entrambi allo 0,6%). Subito dopo 
l’ Italia, che a febbraio, come cal-
colato  dall’Istat,  ha  visto  il  ca-
ro-prezzi fermarsi allo 0,8% (do-
po lo 0,5% di dicembre e lo 0,9% di 
gennaio). I tassi annuali più alti si 
vedono,  invece,  in  Romania  
(7,1%), Croazia (4,8%) ed Estonia 
(4,4%).

IL CONFRONTO
Dati positivi per tutta Europa (con 
dati in miglioramento in 20 Stati 
su 27) e in particolare per l’Italia, 
quindi, ma la sfida dell’inflazione 
ancora non è vinta. Consapevolez-
za che rende la Bce ancora cauta 
sul taglio ai tassi di interesse, che 
comunque dovrebbe scattare en-
tro l’estate (forse già a giugno, an-
che prima dell’americana Fed). 

Tra le singole componenti che 
ancora spingono in alto i rincari 
nell’area euro a febbraio, sempre 
su base annua, il contributo più 
elevato viene dai servizi (+1,73%), 
seguiti da alimentari, alcol e ta-
bacco (+0,79%) e i beni industriali 
non energetici (+0,42%). Ancora 
in calo, invece, il costo del’energia 
(-0,36%).

Pesano poi i rincari che, mese 
su mese, si sono sommati negli ul-
timi tre anni. L’aumento dei prez-
zi registrato dagli italiani dall’ini-
zio della crisi inflattiva, nell’estate 
del 2021, è più alto rispetto a quel-
lo di altri grandi Paesi europei, co-
me Francia e Spagna, ma sui livel-

li della Germania. Una differenza 
dovuta soprattutto a una maggio-
re esposizione all’andamento del 
costo del gas.

Gli stipendi, poi, continuano a 
salire molto meno rispetto all’in-
flazione, dopo anni di stagnazio-

ne (dal 1991 al 2022 sono cresciuti 
solo dell’1%). Nel 2023 le retribu-
zioni sono aumentate del 3,1%, cir-
ca metà del  5,9% fatto segnare 
dall’inflazione.  Anche questo fa  
dire a Massimiliano Dona, presi-
dente dell’Unione nazionale con-

sumatori che «il calo dell’inflazio-
ne è un effetto ottico: se ora l’Italia 
ha la terza inflazione più bassa 
dell’Ue, è solo perché a febbraio 
del 2023 eravamo tra i peggiori in 
Europa,  con  un  astronomico  
9,8%. I prezzi da noi hanno rag-

giunto livelli stellari insostenibili: 
uno 0,8% in più è sufficiente per 
mandare in tilt i bilanci delle fami-
glie». 

Le associazioni dei consumato-
ri denunciano quindi il fenomeno 
della “greedflation”, la speculazio-
ne di produttori e grande distribu-
zione nel continuare a praticare 
prezzi alti per i beni di largo con-
sumo,  nonostante  la  discesa  
dell’inflazione e sfruttando il fatto 
che i rincari sono stati metaboliz-
zati dai clienti.

LA BILANCIA COMMERCIALE
Nel frattempo,  sempre secondo 
Eurostat, a gennaio l’Unione euro-
pea ha registrato un surplus di 6,2 
miliardi (11,4 miliardi nell’Eurozo-
na) negli scambi di beni con il re-
sto del mondo, rispetto a un defi-
cit di 38,6 miliardi di un anno fa 
(32,6 miliardi nella zona euro). 

Le esportazioni di beni della Ue 
a gennaio di quest’anno ammon-
tavano a 198,7 miliardi (225,9 mi-
liardi nell’Eurozona), come un an-
no prima. Le importazioni di beni 
nell’Unione, invece, si sono atte-
state a 192,4 miliardi (214,5 miliar-
di nella zona euro),  in calo del 
18,9%  rispetto  a  gennaio  2023  
(237,2 miliardi nell’Eurozona).

Giacomo Andreoli
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IL VERDETTO
R O M A Faro della Corte dei Conti 
sullo stato di avanzamento del 
Piano  Banda  ultralarga  di  
Open Fiber relativo alle cosid-
dette aree bianche, definite “a 
fallimento di mercato” per l’as-
senza di investimenti privati. I 
giudici contabili hanno eviden-
ziato il «sensibile ritardo regi-
strato nella realizzazione delle 
infrastrutture digitali legate al 
piano Banda ultralarga - aree 
bianche per la connettività di 
circa 8,4 milioni di abitazioni 
in Italia,  con una dilatazione 
dei tempi medi delle fasi pro-
cedurali e uno spostamento in 
avanti della concreta attuazio-
ne rispetto alle scadenze origi-
narie». Il Piano, posto sotto il 
controllo del Mimit e finanzia-
to prevalentemente con i fondi 
strutturali europei Fesr e Fea-
sr, nonché con il fondo nazio-
nale Fsc, interessa 7.413 comu-
ni italiani, con la copertura di 

6,3 milioni di unità immobilia-
ri a tecnologia fiber to the ho-
me (FTTH), 2,1 milioni a tecno-
logia  fixed  wireless  access  
(FWA) e 29.895 tra sedi PA e 
aree industriali.

«A fine 2023 - evidenzia la 
Corte - risultavano coperte in 
FTTH circa 3,4 milioni di abi-
tazioni (54% del target finale) 
e 18.616 sedi PA e aree indu-
striali  (62%),  oltre  a  437.000 
unità  immobiliari  in  fase  di  
collaudo (7%) e più di 2,2 milio-
ni in fase di lavorazione (36%). 
Ciò  si  traduce in  circa  3.859 
Comuni  raggiunti  dall’infra-
struttura di rete sottolineando 
che il percorso verso il conse-
guimento  del  target  previsto  
per settembre 2024 è ancora 
lungo, in particolare per alcu-
ne realtà regionali come Ligu-

ria, Emilia-Romagna, Marche, 
Piemonte, Puglia, Sardegna e 
Valle d’Aosta e che oltre 437 
mila di unità immobiliari, cir-
ca il 7% del target, figura in fa-
se collaudo,  mentre oltre 2,2  
milioni, circa il  36 per cento 
del target, in fase di lavorazio-
ne».

Meno positivi i dati emersi 
sugli investimenti di rete FWA 
che - spiegano i giudici conta-
bili - «vanno interpretati con 
cautela in virtù della tipologia 
di architettura FWA. I ritardi 
registrati finora sono stati go-
vernati con il ricorso all’istitu-
to delle penali che, a fine 2023, 
risultano applicate per un im-
porto complessivo di 54,6 mi-
lioni».

Nel periodo di sviluppo del 
Piano,  sono  state  riscontrate  

alcune criticità che ne hanno 
rallentato l’esecuzione. Il rife-
rimento è alla pandemia, al si-
gnificativo rialzo dei costi del-
le materie prime e l’acuirsi del 
fenomeno della scarsità di ma-
nodopera specializzata.

LA MANODOPERA
La realizzazione  del  Piano 

entro settembre 2024 richiede-
rà  l’impiego  di  significative  
forze lavoro. La carenza di ma-
nodopera  specializzata,  se  
non  tempestivamente  gover-
nata, potrebbe minare il conse-
guimento del  target  finale.  Il  
Collegio  richiama  dunque  il  
Mimit  a  rafforzare  ulterior-
mente i controlli sull’avanza-
mento  del  Piano,  anche  me-
diante Infratel Italia, e adotta-
re ogni  azione correttiva  ne-
cessaria  al  raggiungimento  
del target finale, anche coordi-
nandosi con altri soggetti isti-
tuzionalmente competenti.

r. dim.
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LA NOMINA
R O M A  Sarà  Walter  Bonanno  a  
guidare la Federazione conces-
sionarie pubblicitarie (Fcp) - As-
soquotidiani  per  il  prossimo  
biennio. Ieri l’assemblea dell’as-
sociazione ha eletto come suo 
presidente il manager, ammini-
stratore delegato della Piemme 
SpA–Caltagirone Editore. Succe-
de ad Alessandro Furgione, che 
per due mandati ha guidato Fcp 

Assoquotidiani, e sarà in carica 
fino al 2026.

Il  neo presidente ha sottoli-
neato l’importante ruolo che la 
stampa,  nei  quotidiani  in  pri-
mis, ha nello sviluppo del Paese 
e soprattutto in questo momen-
to  storico.  «Mi  impegno  -  ha  
spiegato - a proseguire il lavoro 
di posizionamento e valorizza-
zione di questo media, affinché 
continui  a  essere  un  pilastro  
fondamentale  della  nostra  so-
cietà».  Uno  strumento  che  va  
rafforzato per esprimere mag-
giormente tutte le sue potenzia-
lità.  «Il  valore  riconosciuto  ai  
quotidiani -  ha scandito -  non 
corrisponde alla loro reale effi-
cacia».

STORIA CENTENARIA
Dopo  aver  «ringraziato  i  miei  
colleghi per la fiducia accorda-

tami»  e  ricordato  «il  costante  
impegno profuso negli ultimi 4 
anni» dal suo predecessore, Bo-
nanno ha spiegato che «il gior-
nalismo quotidiano ha una sto-
ria lunga centinaia di anni e un 
ruolo cruciale nell’informare il 
pubblico e nel contribuire alla 
cultura di un Paese». In questo 
scenario,  Fcp -  Assoquotidiani 
continuerà a essere «un’associa-
zione di grande prestigio e sono 
orgoglioso di aver ricevuto que-
sto mandato». 
Soffermandosi  sul  suo  futuro  
ruolo,  ha  voluto  aggiungere:  
«Ritengo che per una persona 
che lavora da tempo in un siste-
ma, arrivi il momento di impe-
gnarsi per il sistema stesso e per 
gli interessi comuni. Per questo 
motivo sento forte la responsa-
bilità di impegnarmi perché cre-
do fortemente che il valore rico-

nosciuto ai quotidiani non corri-
sponda alla loro reale efficacia. 
Con la collaborazione di tutti gli 
associati e il sostegno del Presi-
dente  (di  Fcp,  ndr)  Massimo  
Martellini, che ringrazio sin d’o-
ra, sono fiducioso che potremo 
raggiungere risultati significati-
vi per il bene comune del nostro 
settore».

Anche  il  presidente  di  FCP  
Martellini si  è detto «grato ad 
Alessandro Furgione  per  l’im-
pulso costruttivo e la passione 

dimostrata in questi due manda-
ti». Guardando al futuro, ha di-
chiarato  di  essere  «parallela-
mente convinto che Walter Bo-
nanno saprà valorizzare al me-
glio le attività avviate durante 
questi anni in seno a FCP - Asso-
quotidiani, fornendo un ulterio-
re impulso e motivazione all’at-
tività di tutti gli associati». Men-
tre il presidente uscente Furgio-
ne ha parlato di un’esperienza 
all’insegna di «costruttiva colla-
borazione,  nel  corso  dei  quali  
sono  stati  attivati  importanti  
progetti e iniziative nell’interes-
se condiviso di tutti gli associa-
ti».

IL CONSIGLIO 
Sempre ieri l’Assemblea ha con-
fermato  all’unanimità,  per  il  
biennio 2024/2026, come consi-
glieri  Federico Silvestri  (Il  So-
le24Ore),  Stefano  Fraschetti  
(Opq), mentre Mario Cargnelut-
ti (CairoRcs Media) assumerà la 
carica  coperta  nel  board  da  
Uberto Fornara (CairoRcs Me-
dia). 

Francesco Pacifico
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IL TURISMO
R O M A  Msc Crociere riparte 
con la navigazione nei ma-
ri  della  Cina.  È la  prima 
compagnia  internaziona-
le a riprendere le crociere 
con  scali  e  approdi  nei  
porti cinesi dall’inizio del-
la  pandemia  da  Covid.  
Msc Bellissima - che per 
l’inaugurazione delle nuo-
ve tratte ha ospitato a bor-
do un evento speciale con 
menù curati dagli chef En-
rico  &  Roberto  Cerea  -  
avrà  come  homeport  
Shanghai, Keelung e Shen-
zhen  per  tutta  l’estate  
2024. 

La programmazione in-
vernale  2024-25  di  Msc  
Crociere nella regione ve-
drà Msc Splendida partire 
da Shenzhen e Xiamen da 
dicembre  2024  fino  ad  
aprile  2025,  mentre  Msc 
Bellissima tornerà a Shan-
ghai  gennaio  2025.  Msc  
Crociere è, quindi, l’unica 
compagnia di crociere in-
ternazionale  a  schierare  
ben  due  navi  in  quattro  
porti  principali  entro  il  
primo anno di ritorno nel-
la regione. 

L’AMMIRAGLIA
Il primo scalo di Msc Bel-
lissima  a  Shanghai,  dice  
Gianni  Onorato,  ceo  di  
Msc Cruises, «riafferma il 
nostro  impegno  per  un  
mercato  che  continua  a  
svolgere un ruolo strategi-
co per noi. Stiamo rispet-
tando il  nostro  impegno  
nel portare nella regione 
una moderna ammiraglia 
e siamo pronti ad investi-
re ancora in Cina contri-
buendo al sostegno dell’e-
conomia locale. Vogliamo 
promuovere  lo  sviluppo  
di  alta  qualità  dell’indu-
stria  delle  crociere  nella  
regione, promuovere l’in-
dustria del turismo cultu-
rale e i relativi mercati».

Msc  Bellissima  e  Msc  
Splendida sono navi dota-
te della tecnologia neces-
saria per poter usufruire 
dell’alimentazione da ter-
ra, il  che significa che le 
navi  possono  spegnere  i  
motori  quando  sono  at-
traccate  in  porto,  abbat-
tendo le emissioni. 

re.eco.
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Una nave di 
Msc Crociere:
la Meraviglia

Corte dei conti: in ritardo
il piano banda ultralarga

BENE ANCHE LETTONIA
E DANIMARCA (+0,6%),
MA NEL NOSTRO PAESE
PESANO SALARI
NON AL PASSO CON
IL COSTO DELLA VITA

L’AD DELLA PIEMME
È IL NUOVO
PRESIDENTE 
DELL’ASSOCIAZIONE
DELLE CONCESSIONARIE
PUBBLICITARIE

Bonanno alla guida di Fcp-Assoquotidiani
«I giornali sono centrali per lo sviluppo»

L’inflazione frena in Europa
l’Italia fa meglio dei Paesi Ue
`Rincari meno forti a febbraio nell’Eurozona (+2,6%)
Roma (+0,8%) è di due punti sotto la media dell’Unione 

`L’export comunitario è in attivo per 6,2 miliardi,
ma calano le importazioni a 192 miliardi (-18,9%)

L’inflazione nelle principali economie Ue

Gea - WithubFonte: Eurostat

Indice armonizzato dei prezzi al consumo

Feb 24Gen 24Dic 23Var. % annuale 

1

3

2

4

2,6
2,9 2,8

Eurozona

3,3

2,9

3,5

Spagna

0,5

0,80,9

ITALIA

3,8

2,7

3,1

Germania

3,4
3,2

4,1

Francia

Msc Crociere
torna in Cina:
è la prima
compagnia
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